研究だより



長岡京市立長岡第十小学校

重点研究部 令和5年7月

学校全体で非認知能力を意識したⅠ学期

7月も下旬に差し掛かり、セミの鳴き声が聞こえ始め、蒸し暑い日が続いています。早くも I 学期が終わり、いよいよ夏休みです。

I 学期は「ねばール」、「たかめール」、「つながール」を意識して学校全体で様々な活動に取り組んできました。教職員全体の校内研修で岡山大学の中山先生から教えていただいた、ギミックブラッシュアップシートや心情曲線などを使った新たな取組にも挑戦し、授業に山場をつくるしかけを学び合うことができました。







4年生の取組

4年生では3つのキーワードに沿って、ねばールの「しよう」、つながールの「笑」、たかめールの「翔」で SHOW TIME という学年目標を設定し、日々活動に取り組んでいます。

2年生との関わり

4年生は今年が「高学年デビュー」です。高学年として兄弟学年交流遊びや、ペア読書、体力テストなど に取り組んできました。



本番は、準備をもう少しすればよかった、2年生ともう少し関わればよかったなど、反省点もありましたが、高学年として一所懸命活動できました。



2年生が好きそうな絵本を選んで、読み聞かせの練習を何度も何度もしました。本番では2年生に喜んでもらえてよかったです。

委員会

今年度から4年生も委員会の取組が入ってきました。4年生はクラス単位で、I組は美化園芸委員会、2 組は飼育委員会として活動しています。

|組の美化園芸委員会は、農園ボランティアさんのご協力のもと、畑で野菜を育てたり、花壇の水やりをしたりしています。7月はきゅうりやなすなど夏野菜の収穫の時期真っ盛りで、美化園芸委員会が収穫した野菜は給食にも使われました。

2組の飼育委員会は、ウサギのお世話を毎日取り組んでいます。朝の支度を終えると当番はウサギ小屋に 行き、小屋の掃除をし、水を変え、えさをやります。今は委員会でウサギの紹介ポスターを作っており、2 学期に完成予定です。



毎日忘れずに当番に取り組みました。ウサギが気持ちよく過ごせるように小屋を毎日隅々まで掃除しました。

スマイル集会での委員会の発表の時は、緊張したけれど、きちんとみんなに委員会の紹介をすることができました。





班のみんなで協力してウサギのお世話を頑張りました。 みんなで役割分担しながら取り組みました。



校外学習

4年生は、クリーンプラザおとくにと洛西浄化センターへ、校外学習に行きました。社会科で学習したご みと水について、実際に働く人の話を聞き、施設を見学することで理解を深め、新聞にまとめました。



ごみを減らすために、マイバッグを使うことや、いらない ものは買わないことなど、自分たちでできることをやろう と思いました。



実際に見学することで、ごみや水の処理方法がくわしく分かりました。たくさん質問に答えていただきました。